

There are no translations available.

Circular 1052-2020

Transcribimos un resumen de noticias importantes en el área laboral, publicadas el día 30 de marzo 2020 escrito por especialistas, analistas y periodistas que han sido publicadas en diarios nacionales.

No es momento de decidir sobre regulación de outsourcing: AMLO. (Fabiola Martínez). El presidente dijo que no es momento de resolver el asunto de la nueva reglamentación para las empresas de tercerización (outsourcing); sin embargo, subrayó que se ha abusado de ese modelo creado en el periodo neoliberal. Prueba de ello, dijo, es que en diciembre se perdieron 400 mil empleos registrados en el IMSS, más del retroceso a consecuencia la contingencia sanitaria del Covid-19. "Por lo pronto, no creo que sea el momento de atender esto. Va a haber tiempo y se puede llegar a un acuerdo entre todos, ya hay avance importante; sin embargo, el senador Napoleón Gómez Urrutia está inconforme con lo que se propuso en el mismo Senado y también en el Ejecutivo, así como en el sector empresarial. "Él tiene un punto de vista distinto, hay que hablar con él, tiene que llegarse a un acuerdo", comentó durante la conferencia de prensa matutina de ayer en Palacio Nacional. Expresó que durante el periodo neoliberal fue creada la figura de la tercerización no sólo para apoyar tareas de las empresas, sino como vía para evadir las obligaciones laborales, asunto que "se puede probar". (Jornada)

<https://www.jornada.com.mx/2020/03/28/politica/011n2pol>

Urgen senadores a apoyar a quienes ganan menos de 5 salarios mínimos. (Alejandro Páez). Luego del llamado a mantenerse en casa durante un mes para evitar la propagación del contagio de coronavirus, la comisión de Derechos Humanos del Senado consideró urgente tomar medidas de corte económico para los más de 42 millones de mexicanos que perciben menos de cinco salarios mínimos y sobre todo para los que son parte de la economía informal.

La presidenta de esa comisión, Kenia López, lamentó que legalmente no existen medidas de apoyo para aquellas personas que tienen un ingreso informal o que perciben menos de cinco salarios mínimos, por lo cual urge que se tomen medidas que ayuden a paliar el momento crítico en materia de economía familiar que ya atraviesan millones de personas que viven al día o sin ingresos fijos. “Son 42 millones de ciudadanas y ciudadanos que tendrían derecho a un apoyo económico ante esta pandemia”, estableció. En tanto la comisión de Economía del Senado también pidió al Ejecutivo federal se autorice la deducción del 100 por ciento del pago de las colegiaturas, en apoyo a las familias, ante la contingencia por la pandemia del Covid-19 que vive el país. La legisladora del PAN Alejandra Reynoso Sánchez, planteó que se autorice el 100 por ciento de la deducción de las prestaciones laborales, así como el aplazamiento de los términos para la presentación de las declaraciones fiscales anuales del Impuesto Sobre la Renta (IRS) y la suspensión de los pagos provisionales de dicho impuesto. (Crónica)

https://www.cronica.com.mx/notas-piden_senadores_medidas_economicas_urgentes_para_tra_bajadores_por_covid_19-1149619-2020

Sólo 3 de cada 10 empleos mejor pagados los ocupan mujeres. (Karen García). Las desigualdades entre mujeres y hombres en el mercado laboral no se han resuelto, y de hecho se han profundizado, en los 10 años recientes. Del último trimestre del 2009 al último del 2019 la proporción de mujeres en las ocupaciones con los mejores ingresos se redujo moderadamente, pasando de 29 a 28 por ciento. Esta situación implica que por cada 7 hombres con ingresos mayores a cinco salarios mínimos por mes sólo hay 3 mujeres en esa condición, de acuerdo con cifras de la ENOE (Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo) del Inegi (Instituto Nacional de Estadística y Ocupación). En línea con esta baja, se registró un incremento en la representación de las mujeres en las ocupaciones con los ingresos más bajos. En 2009 las mujeres ocupaban el 50% de los empleos que tienen de cero a un salario mínimo mientras que en 2019 esta representación incrementó a 52 por ciento. La ENOE registra como rango más alto de ingresos el que contempla los ocupados que perciben más de cinco salarios mínimos, monto que se ajusta a las variaciones del salario mínimo. En 2019, el salario mínimo incrementó a 102.68 pesos diarios por lo que este rubro, el de los ingresos más altos, concentró a la población ocupada que ingresa más de 15,403 pesos al mes. (Economista)

<https://www.economista.com.mx/economia/Solo-3-de-cada-10-empleos-mejor-pagados-los-ocupan-mujeres-20200329-0005.html>

Peligran 4 millones de empresas por pandemia: Canacintra. (Gabriel Xantomila). En promedio cuatro millones de empresas, entre grandes, medianas y pequeñas serán impactadas

en sus finanzas, economía, cadenas de producción y de su base trabajadora a consecuencia de la emergencia nacional de salud. La Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), la más grande de Latinoamérica, pronosticó que entre 90 y 95 por ciento de la industria tendrá consecuencias. “Es un golpe duro a todos, esto va a frenar la economía, no solo de México, sino la economía mundial”. El Sol de México entrevistó al presidente de la Comisión Laboral de ese organismo industrial, Raúl Maillard Barquera, quien recordó que Canacintra agrupa a más de cinco millones de empresas de todos los giros y tamaños. Lo que urge, dijo, es una declaratoria de contingencia por parte del Gobierno, al día de hoy no la hay, son acuerdos, lo que ha publicado el Gobierno son acuerdos, no una declaración de contingencia. Una vez que se emita una declaración de contingencia, el patrón debe pagar a cada trabajador, independientemente del salario que éste gane, un salario mínimo solamente por 30 días; sin embargo, el Gobierno no quiere hacer la declaratoria porque prevé que la contingencia dure de tres a cuatro meses, y entonces el gobierno tendría que hacerse cargo de todos y cada uno de los trabajadores, reflexionó Maillard. (Sol de México)

<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/peligran-4-millones-de-empresas-por-pandemia-canacintra-5034357.html>

Riesgos y rendimientos. (Julio Brito). Napoleón, el único en contra del outsourcing. SUB CONTRATACION

A decir del Presidente, Andrés Manuel López Obrador, el senador Napoleón Gómez Urrutia es el único personaje que está en contra de una legislación moderna y de avanzada en el caso del outsourcing, debate que debió posponerse debido a la crisis de la pandemia del COVID-19, que enfrenta el país. “Ya hay un avance importante en subcontratación; sin embargo, el senador Gómez Urrutia está inconforme con lo que se propuso en el mismo Senado y también en el Ejecutivo y en el sector empresarial, él tiene un punto de vista distinto”, señaló AMLO. Tras aceptar que en el pasado hubo abusos, hacia adelante el presidente reconoció que “permite que el empresario se dedique a producir y que pueda tener una empresa que le ayude en la parte administrativa. Tiene esa ventaja. Y sobre todo procurar la conciliación, procurar el acuerdo”. O sea, el senador es el único que está en contra de todo y todos. (Crónica)

https://www.cronica.com.mx/notas-_urge_un_plan_contra_ciclico_ante_la_grave_crisis__en_ca_scada_degradacion_de_deuda_empresarial__napoleon_el_unico_en_contra_del_outsourcing-1149640-2020

Red Compartida. Al que le acaban de poner un estate quieto, por favor, fue al senador Gómez Urrutia que quería retomar, en estos días, su tema de propuesta de outsourcing; y el

presidente, de plano, le dijo que debido a la contingencia se suspendió el debate. “Por lo pronto no creo que sea el momento de atender esto. Va a haber tiempo y se puede llegar a un acuerdo entre todos. Ya hay un avance importante; sin embargo, el senador está inconforme con lo que se propuso en el mismo Senado y también en el Ejecutivo y en el sector empresarial, él tiene un punto de vista distinto. Hay que hablar con él, tiene que llegarse a un acuerdo”. El presidente dice “que (hay) tomar en cuenta, que si el mecanismo se aplica correctamente, permite que el empresario se dedique a producir y que pueda tener una empresa que le ayude en la parte administrativa. Tiene esa ventaja. Y sobre todo procurar la conciliación, procurar el acuerdo

(Prensa)

Poder y dinero. (Víctor Sánchez). Hace unos días, el presidente López Obrador, fue interrogado sobre el outsourcing y la enfermiza insistencia de Napoleón Gómez Urrutia, Napito, por criminalizarla. Comentó que “hay que tomar en cuenta que, si el mecanismo se aplica correctamente, permite que el empresario se dedique a producir y que pueda tener una empresa que le ayude en la parte administrativa. Tiene esa ventaja. Y sobre todo procurar la conciliación, procurar el acuerdo”. Y agregó, lo que es congruente con una política empresarial responsable: “Yo vengo insistiendo mucho en la dimensión social del empresariado, la ética, no se trata de sacar ganancia a costa de lo que sea. Ya hablábamos de cómo las grandes empresas en Estados Unidos aprobaron un código de ética en donde se protege a los trabajadores, se debe de proteger el medio ambiente, se tiene que apoyar a los proveedores de esas grandes empresas, existe el código”. (Eje Central)

<https://www.ejecentral.com.mx/poder-y-dinero-pruebas-y-confinamiento-inmediato/>